

**GIMÉNEZ RICO DESTACA LA INTEGRIDAD Y HONESTIDAD DE MIGUEL DELIBES P54**



**LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA ABSUELVE A MARTA DOMÍNGUEZ**

El organismo internacional recurrirá la decisión al Tribunal de Arbitraje Deportivo **P60**



**+**  
**GPS**  
y **El Norte**  
de **Ciudad Rodrigo**

## Castilla y León cumple con el déficit y cierra 2013 con el 1,09%, 18 décimas menos

El Gobierno regional reconoce «el esfuerzo» de los ciudadanos para cerrar el ejercicio por debajo del límite marcado **P24**

INVERSIÓN EXTRANJERA (MILLONES DE EUROS)	2012	2013
La inversión extranjera en Castilla y León crece el 890%, la variación más alta de toda España, cuyo aumento medio es del 8,8%.	<b>17</b>	<b>172</b>

## LA AGENDA DE LA ONU SE DECIDE EN SALAMANCA

Expertos internacionales definen los nuevos Objetivos del Milenio que regirán la cooperación internacional **P2**



Más de un centenar de autoridades en Cooperación Internacional se reúnen desde ayer en el Paraninfo de la Universidad. :: ALMEIDA

## Premysa presentará un ERE que afectará a diez trabajadores

La Fundación con sede en Béjar acordó ayer el expediente de regulación de empleo que incluye también a Ociodiscap

El comité de la Fundación Premysa se reunió en la mañana de ayer para acordar una serie de medidas que ayuden a afrontar las graves dificultades económicas por las que atraviesa. Las soluciones acor-

dadas pasan por un expediente de regulación que afecta a los trabajadores del equipo técnico de la Fundación, además de los empleados de Ociodiscap. El presidente, Antonio Caldera, manifestó que la

situación no se ha generado por una mala gestión, sino por la falta de donaciones y la negación de algunas subvenciones. El comité directivo, por su parte, aseguró ayer que no se ha dejado de pagar a los trabajadores en los últimos meses, confirmando además que en cuanto lleguen las ayudas se reincorporará a los afectados por el ERE. **P15**

## Padres del colegio Picasso se niegan al traslado a otro centro

Numerosos padres manifestaron ayer, a través de una concentración a las puertas del colegio Pablo Picasso, su rechazo al traslado de sus hijos a otro centro de Carbajosa de la Sagrada. Se niegan a firmar el impreso que les ha hecho llegar la Dirección Provincial. **P16**

## Nace Salvar el Archivo en defensa de los papeles

La asociación presidida por Policarpo Sánchez está formada «por gente de a pie y sin ningún interés político», y pide la ayuda de los españoles «orgullosos de serlo». **P5**

**Accidente** Defensa da por muertos a los cuatro militares del helicóptero hundido en Fuerteventura **P22**

**La nueva Ley de Seguridad Vial** nace con el objetivo de llegar a cero fallecidos en accidentes **P56**

Salamanca	2	España	36	Deportes	60	SERVICIOS
Provincia	15	Mundo	40	Tus anuncios	68	El tiempo
Castilla y León	20	Economía	46	Agenda	71	77
Opinión	33	Culturas	54	Pasatiempos	70	Televisión
					80	

# Acabar con la pobreza extrema y la desigualdad, objetivos de Naciones Unidas a partir de 2015

Expertos internacionales debaten en Salamanca sobre la situación de los Países de Renta Media de cara a elaborar la agenda de la ONU de los próximos años



CECILIA HERNÁNDEZ  
Word Comunicación

**SALAMANCA.** Definir los nuevos Objetivos del Milenio que habrán de regir la cooperación internacional más allá del 2015 es la tarea en la que los 194 países que forman la ONU se encuentran inmersos desde hace tiempo. El paraninfo de la Universidad de Salamanca fue el escenario en el que ayer representantes de organizaciones, políticos y diplomáticos se unieron para debatir sobre la combinación del desarrollo en los denominados Países de Renta Media con la reducción de la desigualdad, con la vista puesta en la agenda post 2015 de Naciones Unidas.

‘Desarrollo con equidad’, estas jornadas organizadas por la Secretaría General de Cooperación Internacional para el Desarrollo del Gobierno de España, reúnen, de este modo, en Salamanca a más de un centenar de expertos, encabezados ayer por Rebeca Grynspan, nueva secretaria general iberoamericana (tomará posesión el 1 de abril). Grynspan, que fue vicepresidenta de Costa Rica entre 1994 y 1998, sustituye en el cargo a Enrique Iglesias, nombrado tras la celebración en 2005 de la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno en Salamanca.

No obstante, la ya secretaria general iberoamericana participó en esta jornada de trabajo y debate aún como secretaria general adjunta de la ONU y administradora del Programa de Naciones Unidas para el

Desarrollo. A un año del vencimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio aprobados en el año 2001 Grynspan abogó por crear una nueva agenda «sencilla, de objetivos claros y metas creíbles» para facilitar así la superación del «escepticismo inicial» de los gobiernos y lograr que los fines a conseguir a partir del 2015 puedan «internalizarse» rápidamente en las legislaciones nacionales.

«La meta se ha cumplido», anunció la política costarricense al referirse a la reducción de la pobreza extrema a la mitad en estos años de aplicación de los Objetivos del Milenio. «Pero los ciudadanos quieren que terminemos lo que empezamos, así se desprende de la consulta que ha realizado la ONU, en la que han participado más de dos millones de personas», añadió, no sin recordar que «aún nos queda la otra mitad», en referencia a ese gran porcentaje de la población mundial que vive con menos de 1,25 dólares por día y por persona, cifra en la que el Banco Mundial separa la pobreza extrema de la pobreza moderada. En este sentido, Rebeca Grynspan reconoció que la mayoría de ciudadanos que han dejado de ser considerados pobres extremos por haber superado esos 1,25 dólares, «apenas se encuentran por encima de esa línea, por lo que siguen siendo muy vulnerables a cualquier evento que les suceda».

Otro cambio notable que se ha producido en este tiempo afecta a

los Países de Renta Media, los «graduados», como los denominó Grynspan. Países que hace unos años se encontraban en vías de desarrollo y hoy ya no necesitan tanto las políticas internacionales de solidaridad pero sí requieren ayuda en materia de tecnología, educación o economía, por ejemplo. Aún así, en estos

países se localizan el 73% de los pobres del mundo,

por lo que su avance a Países de Renta Media ha agrandado la brecha existente en sus sociedades.

Acabar con estas desigualdades, o aminorarlas todo lo posible, será uno de los objetivos primordiales en la agenda post2015 de Naciones Unidas.

«Ya no se trata tanto de una desigualdad vertical, en el acceso, -afirmó la secretaria adjunta de la ONU- sino también horizontal, entre grupos, por cuestiones de género, raza, etnias, castas o lugares de residencia».

En este mismo sentido se manifestó el encargado de ofrecer la ponencia inaugural de las jornadas, el embajador Macharia Kamau, representante permanente de Kenia ante Naciones Unidas y co-presidente de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Recién llegado de Nueva York, el embajador Kamau señaló que «los derechos humanos deben ir de la mano de la igualdad en todos los aspectos». Asimismo, indicó como la desigualdad puede afectar a todos los niveles, incluido el de la conservación del medio ambiente. La sos-

1,25  
DÓLARES

Por día y por personas es la cifra que marca el umbral de la pobreza extrema.



## Macharia Kamau

Representante permanente de Kenia ante Naciones Unidas y co presidente de ODS

**«Los derechos humanos deben ir de la mano de la igualdad en todos los aspectos»**

tenibilidad del desarrollo se convierte, en este punto, en un tema en el que es muy complicado lograr el consenso entre los países. «¿Cómo lograr que tres cuartas partes del mundo accedan al mismo nivel de desarrollo que el otro cuarto sin acabar con el planeta, ¿cómo cuadrar el círculo?», se preguntó el diplomático.

A esta cuestión se refirió una de las preguntas que el embajador re-

cibió al finalizar su ponencia. Fernando Rodríguez, profesor titular de Economía de la Universidad de Salamanca, inquirió sobre cómo «explicar y convencer a las sociedades desarrolladas que deberán renunciar a parte de su renta para lograr objetivos que nos beneficiarán a todos pero a un largo plazo que parece muy lejano».

Por otro lado, el embaja-



## «Hay que ser padres de nuestro porvenir, no hijos del pasado»

### Rebeca Grynspan Secretaria General Iberoamericana

:: C. H. / WORD

En su primera visita a Salamanca, Rebeca Grynspan no dejó de mencionar una frase de Miguel de Unamuno en el final de su discurso en el paraninfo de la Universidad. Con

«debemos ser padres de nuestro porvenir, no hijos de nuestro pasado», se despidió de la institución académica para trasladarse al Ayuntamiento de la ciudad, donde fue investida Huésped Distinguida de Salaman-

ca. Grynspan definió a la Secretaria General Iberoamericana como un «espacio que existe, no que inventamos, es un entramado de relaciones sociales, culturales y económicas». La costarricense se mostró fir-

me defensora del espacio iberoamericano, «sobre el que se puede hacer una gran labor, con la voluntad de los gobiernos y de la gente». Según Rebeca Grynspan el fallo de los nueve años pasados de Secretaria General Iberoamericana ha sido la «comunicación», pero, matizó, «existen muy buenas bases para seguir adelante».

Por su parte, el alcalde Fernández Mañueco, recordó en su intervención a Enrique Iglesias, predecesor en el cargo de Rebeca Grynspan, quien también fue nombrado Huésped Distinguido de Salamanca en el año 2005.



Rebeca Grynspan :: ALMEIDA



### Gonzalo Robles

Secretario general de Cooperación para el Desarrollo del Gobierno de España

«Salamanca ha sido la luz que ha iluminado al mundo en materia de derechos humanos»

### Ricardo López

Vicerrector de Economía de la Universidad de Salamanca

«El acceso a la cultura y a la educación determina la igualdad entre las personas»

### Alfonso Fernández Mañueco

Alcalde de Salamanca

«Estas jornadas vuelven a ratificar a Salamanca como espacio para la reflexión»

► dor Kamau habló también de la importancia de mantener la paz y la seguridad, ya que su ausencia «amenaza» a la sostenibilidad. Aunque es una materia de la que se ocupa el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, la agenda más allá de 2015 incluirá una referencia. «Es necesario mantener el Estado de Derecho como garante de la igualdad en el acceso a la justicia»,

apuntó el político keniano que, no obstante, habló de una «erosión en la democracia» en este siglo XXI. «Las democracias alrededor del mundo pueden parecer que están pasadas de moda, están amenazadas, pero es importante preguntarse si hemos retrocedido o si queremos continuar, mucho más cuando solo el 40% de la población mundial vive en sociedades democráticas».

La mañana de debates y ponencias continuó, tras la inauguración, con un intercambio de propuestas sobre las debilidades y fortalezas de los Países de Renta Media, en el que intervino José Antonio Alonso, catedrático de Economía Aplicada de la Universidad Complutense de Madrid y Kevin Casas, secretario de Asuntos Políticos de la Organización de Estados Americanos. Por la tar-

de, tras el almuerzo se reanudaron los trabajos con la ponencia 'El enfoque multidimensional de la pobreza', a cargo de, entre otros, Sabina Alkire, directora de la oficina sobre pobreza y desarrollo humano de la Universidad de Oxford, y Rosario Cárdenas, profesora e investigadora en el departamento de Atención a la Salud de la Universidad Autónoma Metropolitana de México.

## España renueva el fondo económico para los Objetivos del Milenio

■ C. H. / WORD

**SALAMANCA.** Rebeca Grynspan agradeció al Gobierno español su compromiso con la cooperación internacional y destacó la labor realizada por el fondo español para el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, iniciativa surgida del acuerdo entre España y el programa de Naciones Unidas para el Desarrollo.

«Este fondo ha sido un ejemplo de cómo se puede combinar a los distintos actores del desarrollo para llegar a 50 países a través de 130 programas conjuntos. La fórmula ha sido tan satisfactoria que ya se ha acordado la creación de un nuevo fondo que contribuya al logro de los nuevos Objetivos de Desarrollo Sostenible que se incluirán en la agenda post 2015», remarcó.

Con este fondo se desarrollaron 130 programas en 50 países, y se prestó atención a nueve millones y medio de personas, de los que dos millones fueron niños, a los que se facilitó acceso a la nutrición, sanidad y agua potable. Igualmente, se trabajó con víctimas de la violencia.

### PROGRAMA DE HOY

► 10-11:30. Políticas nacionales de reducción de las desigualdades: protección social, crecimiento inclusivo y equidad.

► 12-13:30. El compromiso de las instituciones internacionales: la agenda de la Alianza Global de Eficacia del Desarrollo.

► 13:30-14. El compromiso del Gobierno de España con los Países de Renta Media en la agenda internacional.

**LF** lycée  
français  
DE CASTILLA Y LEÓN

FRANCÉS - INGLÉS - ESPAÑOL

ABIERTO EL PLAZO DE MATRÍCULA 2014/2015



Mission laïque française

983 54 46 34

Avda. Prado Boyal, 28. LAGUNA DE DUERO (Valladolid)

EDUCACIÓN DE  
3 A 18 AÑOS  
2 CULTURAS  
3 IDIOMAS

Ven a conocer nuestro  
colegio bilingüe  
único en Valladolid

28 de marzo JORNADA DE  
PUERTAS ABIERTAS  
¡Apúntate! PLAZAS LIMITADAS



Visita nuestra nueva web [www.lfcyl.org](http://www.lfcyl.org)

